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Abstract (en)
The appts. for the mechanical grinding of plastics pieces and/or moldings has a grinder (11) with an inlet (12), a grinding chamber (13) and an
outlet. A feed (15) for the plastics material leads to the inlet (12), with a shrouding to cover the hazardous zone of the grinder (11). A separating unit
(16), protected against inserted hands etc., is at the end of the feed (15) away from the grinder (11).

Abstract (de)
Bei der Erfindung handelt es sich um eine Vorrichtung zum mechanischen Zerkleinern von Kunststoffteilen und/oder -angüssen umfassend
eine Zerkleinerungseinrichtung (11) mit einem Einlaß (12), einer Zerkleinerungskammer (13) und einem Auslaß, wobei am Einlaß (12)
eine Teilezuführung (15) zur Durchführung der Kunststoffteile und/oder -angüsse und zur Abschirmung des Gefahrenbereiches der
Zerkleinerungseinrichtung (11) befestigt ist. An dem der Zerkleinerungseinrichtung (11) abgewandten Ende der Teilezuführung (15) ist eine
Separiereinrichtung (16) eingriffsicher angeschlossen. <IMAGE>
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